
2広報えべつ2016.9

　

江
別
市
内
を
運
行
す
る
バ
ス
路

線
は
、
利
用
者
の
減
少
に
伴
い
、

現
状
の
ま
ま
で
の
存
続
が
難
し
い

状
況
に
な
っ
て
い
ま
す
。
そ
こ
で

市
で
は
、
市
内
全
体
の
バ
ス
路
線

の
再
編
に
つ
い
て
検
討
を
始
め
ま

し
た
。

ピ
ー
ク
か
ら
２
０
０
万
人
減

止
ま
ら
な
い
利
用
者
減
少

　

江
別
市
で
は
昭
和
34
年
か
ら
路

線
バ
ス
が
運
行
さ
れ
、
生
活
に
欠

か
せ
な
い
日
常
の
足
と
し
て
利
用

さ
れ
て
き
ま
し
た
。

　

し
か
し
、
昭
和
40
年
代
後
半
か

ら
の
自
家
用
車
の
普
及
に
伴
い
、

バ
ス
利
用
者
数
の
減
少
が
顕
著
と

な
っ
て
き
ま
し
た
。
た
と
え
ば
他

市
町
村
を
ま
た
が
な
い
で
運
行
し

て
い
る
バ
ス
路
線
（
市
内
完
結
路

線
）
で
は
、
ピ
ー
ク
時
の
昭
和
48

年
度
、
年
間
約
２
５
４
万
人
か
ら
、

平
成
26
年
度
に
は
約
52
万
人
と
8

割
も
減
少
し
て
い
ま
す
。

　

こ
の
間
、
バ
ス
事
業
者
は
路
線

の
見
直
し
、
減
便
な
ど
の
合
理
化

の
ほ
か
、
Ｉ
Ｃ
カ
ー
ド
の
導
入
な

ど
利
用
者
サ
ー
ビ
ス
の
向
上
に
努

め
て
き
ま
し
た
が
、
こ
の
ま
ま
利

用
者
の
減
少
が
続
く
と
、
さ
ら
な

る
路
線
の
縮
小
な
ど
が
懸
念
さ
れ

ま
す
。

　

一
方
で
今
後
、
高
齢
化
が
進
行

し
、
免
許
を
返
納
す
る
お
年
寄
り

な
ど
利
用
者
の
増
加
が
見
込
ま
れ

る
こ
と
か
ら
、
持
続
可
能
な
路
線

バ
ス
の
再
編
は
、
市
の
重
要
な
政

策
課
題
と
な
っ
て
い
ま
す
。

市
内
全
路
線
で
膨
大
な
赤
字

　

市
内
の
路
線
バ
ス
は
、
収
支
が

確
認
で
き
た
16
路
線
（
高
速
バ
ス

を
除
く
）
全
て
が
赤
字
と
な
っ
て
お

り
（
昨
年
度
）、
国
や
道
、
市
が
補

助
金
で
補
っ
て
も
、
赤
字
額
は
年
間

約
8
千
５
０
０
万
円
に
な
り
ま
す
。

　

そ
の
う
ち
、
市
内
を
毎
日
運
行

し
て
い
る
市
内
完
結
３
路
線
に

限
っ
て
も
、
年
間
の
赤
字
額
は
合

計
約
５
千
５
０
０
万
円
に
上
り
ま

す
。

　

市
で
は
、
こ
れ
ま
で
バ
ス
事

業
者
に
運
行
費
用
の
一
部
補
助
を

行
っ
て
き
ま
し
た
が
、
赤
字
額
は

年
々
増
加
傾
向
に
あ
る
た
め
、
路

線
バ
ス
の
存
続
は
依
然
と
し
て
厳

し
い
状
況
で
す
。

赤
字
を
抱
え
る
路
線
バ
ス
の
現
状

市
内
バ
ス
路
線
の
現
状
と
課
題

～
持
続
可
能
な
バ
ス
路
線
へ
の
再
編
を
目
指
し
て
～

野幌駅北口を発着するバス

インタビュー
路線バス事業者の声

夕鉄バス野幌営業所
佐藤憲明 所長

　路線バスの利用者が減少
している要因としては、通
勤・通学での利用、特に夏

場の高校生の利用減少が大きく、高校生の利用はピーク時
から 1/3 程度まで減少しています。
　利用者だけではなく、乗務員が不足していることも路線
バスの減便の背景にありますので、病院への路線などの要
望は寄せられていますが、対応が難しいのが実情です。厳
しい状況ですが、できるだけ通勤、通学などに路線バスを
利用してもらえるように努力していきたいと考えています。
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市内完結バス路線の輸送人員実績と自動車登録台数の推移
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平
成
30
年
の
バ
ス
路
線
再
編

に
向
け
て

江別市地域公共交通活性化協議会
を設置（平成 28 年 8月）

公共交通再編計画を策定します

公共交通事業者、利用者、学識経
験者、関係機関などで構成します

「地域公共交通網形成計画」、「地
域公共交通再編実施計画」を策定

課題を解決し、持続可能な「生活
の足」となる路線バスへ！

利用者
が多いよ

通勤、通学
する人は？

駅へ向かう
バスを！

採算が…

平成30年秋以降
再編後のバス路線を運行開始予定

　市内全域のバス路線が一目でわかる、「えべつ市内バス路線マップ便利
ガイド」を下記の公共施設などで配布しています。また市ホームページに
も掲載していますので、ご利用ください。

バス路線マップ配布場所一覧
市役所本庁舎 /市役所大麻出張所 /市内各公民館 /市内体育館 /情報図書館 /郷土資
料館 /市民会館 / 河川防災ステーション /総合社会福祉センター /保健センター /シ
ルバー人材センター /いきいきセンターさわまち /デイサービスセンターあかしや /
いきいきセンターわかくさ /北海道中央バス江別営業所 /夕鉄バス野幌営業所

路線マップで便利にバスの利用を！

　私は通院のために路線バス
を利用しています。70 歳まで
は車を運転していましたが、

持病もあり、免許を返納してバスを利用し始めました。駅や
市立病院に向かう路線があり便利ですが、乗り換えの待ち
時間が負担に感じます。電車など、他の公共交通機関と連
携して、より利用しやすくなることが必要だと感じますね。
　これまでも路線バスの減便や廃線が行われましたが、路
線が維持できるようバス事業者の方々にも、利用者が増え
るような対策を考えるなど、頑張ってもらいたいです。

課題を解決し、持続可能な「生活

市内バス路線の現状と課題
～持続可能なバス路線を目指して～

インタビュー
路線バス利用者の声

「
生
活
の
足
」
を
守
る
た
め
に

　

市
で
は
、
市
内
バ
ス
路
線
全
体

　

こ
の
協
議
会
は
、
公
共
交
通
事

業
者
や
利
用
者
、
学
識
経
験
者
、

関
係
機
関
な
ど
で
構
成
さ
れ
、
今

後
の
バ
ス
路
線
の
再
編
に
必
要
と

な
る
具
体
的
な
方
向
性
を
定
め
、

平
成
30
年
の
バ
ス
路
線
再
編
を
目

指
し
ま
す
。

を
見
直
し
、
課

題
の
解
決
と
持

続
可
能
な
バ
ス

路
線
へ
の
再
編

を
す
る
た
め
、

平
成
28
年
８
月

に
「
江
別
市
地

域
公
共
交
通
活

性
化
協
議
会
」

を
新
た
に
設
置

し
ま
し
た
。

アンケート結果（バス利用者：回答 2,509 件※複数回答可）

意見・要望 件 数 割 合

運行便数を増やして欲しい 592 23.6%

実証運行路線の本格運行 232 9.2%

既存バス路線のルートに対する不満 199 7.9%

運行時間（始発・最終）の見直し 169 6.7%

現状で満足 138 5.5%

ＪＲ駅との接続を改善してほしい 132 5.3%

停留所を新設してほしい 104 4.1%

4番通

ＪＲ函館本線 高砂駅野幌駅

国道 12 号

中央小
第二小

中央中

市役所

見晴台

N

路
線
バ
ス
を
利
用
し
ま
し
ょ
う

　

バ
ス
路
線
は
利
用
者
が
減
少

し
、
事
業
採
算
性
が
見
込
め
な
く

な
る
と
減
便
・
廃
止
と
な
り
ま
す
。

存
続
の
た
め
に
は
、
多
く
の
方
に

路
線
バ
ス
を
利
用
し
て
い
た
だ
く

こ
と
が
必
要
と
な
り
ま
す
の
で
、

例
え
ば
通
勤
通
学
、
お
酒
を
飲
む

日
な
ど
は
、
路
線
バ
ス
の
積
極
的

な
利
用
を
お
願
い
し
ま
す
。

詳
細 

政
策
推
進
課
住
環
境
活

性
化
・
公
共
交
通
担
当
☎
381-

１
２
９
５

スマートフォンなどで、
左のQRコードを
読み込んでください

バス路線マップのダウンロードはこちら

江別　バス路線マップ 検索

実
証
運
行
の
結
果
と
課
題

　

路
線
バ
ス
の
再
編
に
向
け
た

デ
ー
タ
収
集
な
ど
を
目
的
に
、
平

成
27
年
10
月
〜
平
成
28
年
２
月
の

間
、
Ｊ
Ｒ
野
幌
駅
と
見
晴
台
方
面

を
短
時
間
で
結
ぶ
路
線
の
実
証
運

行
を
行
い
ま
し
た
。

　

そ
の
結
果
、
見
晴
台
方
面
か
ら

Ｊ
Ｒ
野
幌
駅
へ
短
時
間
で
移
動
で

き
る
こ
と
が
高
く
評
価
さ
れ
、
新

規
の
バ
ス
利
用
者
が
増
加
し
た
も

の
の
、
採
算
面
で
の
課
題
も
浮
き

彫
り
に
な
り
ま
し
た
。
ま
た
、
実

証
運
行
と
同
時
期
に
実
施
し
た
バ

ス
利
用
者
な
ど
に
対
す
る
ア
ン

ケ
ー
ト
で
は
、
朝
や
夜
間
の
通

勤
・
通
学
時
な
ど
に
お
け
る
増
便

や
、
実
証
運
行
路
線
の
本
格
運
行

を
望
む
声
も
多
く
、
新
た
な
利
用

者
増
へ
の
可
能
性
も
見
え
て
き
ま

し
た
。

実証運行路線図

大麻沢町在住

千葉規
の り お

夫さん（79歳）

鉄西線

見晴台 1号通
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